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« «

L’édito du maire

Nous avons lancé plusieurs études pour ouvrir le champ 
des possibles au Saint-Didier de demain : les capacités 
photovoltaïques des bâtiments publics sont désormais connues. 
Pour apporter du recul et un regard nouveau sur Saint-Didier-
en-Velay, un groupe d’étudiants en école d’architecture est 
venu effectuer une résidence : ils présenteront des projets aux 
Désidériens au mois de janvier.
 

En 2025, nous continuerons à travailler pour vous, pour faire de notre commune une 
ville encore plus agréable à vivre. Je vous remercie pour votre confiance et vous 

souhaite une très belle année 2025.

Emmanuel Salgado

Vous êtes invités à la cérémonie des 
vœux de Monsieur le maire : vendredi 24 
janvier, à 18h30, à la salle polyvalente.

L’année qui vient de se terminer a vu son lot de réalisations et de concrétisations de projets. Comme annoncé, le personnel administratif 
et technique de la mairie a été renouvelé pour garantir un bon fonctionnement de l’institution et un service de qualité aux Désidériens. Le 
stationnement s’est amélioré grâce au nouveau parking créé en bordure de la RD 500 et la création de zones bleues favorise les échanges 
économiques dans le centre. Nous soutenons les commerces de Saint-Didier-en-Velay et nous souhaitons les pousser à mettre en place des 
chèques cadeaux dans les commerces locaux et chez les artisans. Le centre-bourg est un lieu qui doit continuer à accueillir des commerces. 
Les dégradations régulières des toilettes publiques situées place des Droits de l’Homme nous obligent à réaménager ce lieu : un nouvel espace 
va être créé cette année sur la place. Pour contribuer à la bonne gestion des déchets, nous avons procédé à la mise en place de points d’apport 
volontaire, en collaboration avec le syndicat qui a cette compétence (SICTOM). La campagne de créations de nouveaux points continuera en 
2025 ; des points totalement enterrés seront prochainement mis en place dans le centre historique afin de préserver l’esthétique de notre cité 
médiévale. 

Des enrobés ont été faits dans des hameaux et dans des lotissements. Les travaux de la rue du Canard sont terminés. La campagne de 
remplacement des ampoules par des leds a avancé en 2024 et elle suivra son cours en 2025. L’achat du bâtiment attenant à l’école publique et 
du terrain annexe permettra d’agrandir la surface couverte d’activités en extérieur et de végétaliser la cour de récréation. Nous entretenons des 
rapports réguliers et sains avec les entreprises et les porteurs de projets locaux. La rénovation en cours du Domaine La Bruyère - Henri Planchat 
par l’association Maurice Maignen va redonner à cet espace son attractivité. Nous remercions toutes les entreprises qui apportent du dynamisme 
à notre ville et nous saluons les installations de nouvelles structures.

Les 1 200 élèves des deux écoles et des deux collèges de notre commune contribuent à la vie locale. Les 1 500 membres des associations sont 
très actifs. La municipalité apporte l’aide financière, matérielle et logistique nécessaire. Tous ces acteurs ont besoin de locaux pour leurs activités 
et le gymnase de Saint-Didier ne suffit pas. L’existence d’un club de tennis important (280 membres) impacte fortement l’occupation du gymnase 
désidérien. La création de deux courts de tennis couverts va permettre de désengorger cet équipement et de conserver un club de tennis 
ambitieux. Les travaux commenceront cette année. La commune a tout mis en œuvre pour réaliser ce projet annoncé dans le plan de mandat et 
pour obtenir un maximum de subventions, afin d’impacter au minimum les finances publiques.

L’avenir de notre ville se construit aujourd’hui. Le plan de mandat annoncé en 2021 se déroule et plusieurs autres projets structurants annoncés 
vont voir le jour en 2025. 
La communauté de communes Loire-Semène va contribuer à l’amélioration du cadre de vie à Saint-Didier : le projet touristique d’aménagement 
de l’espace Régis Vidal à la Pêchoire verra le jour en 2025. Présenté aux Désidériens le 5 décembre 2024, il propose notamment un parcours 
de pumptrack et des cabanes dans les arbres. Cette année, les travaux d’interconnexion en eau seront également une belle réalisation de la 
communauté de communes qui gère la compétence eau et assainissement des communes du territoire.

Le projet de l’aménagement de la place du Senis a été présenté lors du conseil municipal du mois de décembre : les travaux commenceront cette 
année. Le renouveau de cette place centrale de Saint-Didier-en-Velay permettra aux piétons de se déplacer dans des meilleures conditions, tout 
en conservant du stationnement et en végétalisant le centre historique. 
Pour inciter une dentiste à venir exercer sur notre commune, un local associatif a été libéré. Il sera aménagé cette année. Cette installation sera 
le résultat d’un travail sur le long terme et elle sera largement financée par des subventions de nos partenaires institutionnels. La venue de cette 
professionnelle de santé permettra de renforcer l’offre médicale déjà très complète.



En direct de la mairie
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CHANGEMENTS AU SECRÉTARIAT DE MAIRIE

Serge Fournel a laissé sa place à Damien Cottier en tant que responsable des services techniques de la ville de Saint-Didier-en-Velay. 

Serge Fournel a suivi de près des travaux importants à Saint-Didier, comme l’aménagement de l’entrée de la commune, la rénovation de la Halle 
ou la remise en état du gymnase. Les élus, le personnel du secrétariat, des écoles et bien sûr des services techniques de la ville saluent le travail 
du nouveau retraité et soulignent les bons rapports entretenus pendant ces 28 années.

Le 1er août 2024, Josiane Paulet a quitté son poste de secrétaire comptable chargée des ressources humaines. Elle est remplacée par Clémence 
Thiolier qui a les mêmes responsabilités.

Julia Touyard a été recrutée comme secrétaire de mairie cet été. Elle gère l’accueil, la communication et les actes administratifs ; elle assure 
aussi une aide à la secrétaire comptable. 

Sonia Portier est la dernière personne recrutée pour travailler au secrétariat de mairie. Depuis le 2 septembre, elle gère l’accueil, les actes 
administratifs et apporte sa polyvalence aux différents services.

CHANGEMENT DE TÊTE AUX SERVICES TECHNIQUES

Damien Cottier a remplacé Serge Fournel et Josiane 
Paulet a laissé sa place à Clémence Thiolier.

Julia Touyard et Josiane Paulet 
pendant la période de changement.

Le maire de Saint-Didier-en-Velay et la directrice générale des 
services de la mairie ont félicité les deux agents pour le travail 
accompli pendant trente années.

Sonia Portier gère notamment l’accueil du secrétariat.

Le personnel de la mairie se renouvelle.
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Mme Isabelle Damon : directrice générale des services
 
Marie-Pierre Chapellon : urbanisme, associations, accueil, élections, cimetière, actes administratifs
 
Clémence Thiolier : comptabilité, ressources humaines, assurances, actes administratifs
 
Julia Touyard : accueil, communication, associations, événements, comptabilité, ressources humaines, assurances, actes administratifs
 
Sonia Portier : accueil, communication, état civil, élections, cimetière, actes administratifs

LE NOUVEAU SECRÉTARIAT DE MAIRIE

Le nouveau secrétariat de mairie avec de gauche à droite :
Sonia Portier, Julia Touyard, Isabelle Damon,

Marie-Pierre Chapellon et Clémence Thiolier.

Une nouvelle version du site 
internet de la commune est 

consultable à cette adresse :
https://st-didier-en-velay.fr/

Le secrétariat de mairie est ouvert 
du lundi au vendredi 

Lundi et vendredi : de 9h à 12h et de 
13h30 à 17h

Mardi, mercredi et jeudi : de 9h à 12h
Vous pouvez également prendre 

rendez-vous.
Contact : 04 71 61 14 07 

accueil@saint-didier.com

LÉGAL
Lors de la réunion du conseil municipal du 12 décembre 2024, Monsieur le maire a rappelé au conseil sa délibération 
du 1er juin 2023 approuvant, dans le cadre de l’adressage, 116 dénominations de voies et lieux-dits. Parmi celles-ci, 
le bulletin municipal a mentionné « le chemin du Guste : Monsieur Auguste Bory, qui réside le long de ce chemin 

privé, a donné son nom à cette voie. ».

Il n’a jamais été prétendu que l’intéressé était à l’initiative de cette dénomination ; deux élus ont rencontré M. et 
Mme Bory pour leur faire part de ce projet d’initiative purement communale.

La dénomination « Guste » n’est pas exclusive et elle n’a rien à voir avec Monsieur Auguste Bory, le surnom « Guste » 
étant en tout état de cause couramment employé, notamment en Haute-Loire et Loire, et même dans la littérature.
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Romain Proriol et Maxime Cheucle sont conseillers numériques à la communauté de 
communes Loire-Semène. Ils sont présents pour vous accompagner : 
- démarches administratives en ligne : rendez-vous médical, consultation en ligne ;
- travail à distance ;
- vente ou achat en ligne ;
- autonomie numérique pour la vie quotidienne ;
- sensibilisation aux enjeux du numérique ;
- vérifier des sources ;
- protection des données personnelles ;
- réseaux sociaux.

Chers Désidériens,

Le contexte national actuel nous plonge dans un brouillard inquiétant. Les élus locaux sont, plus que jamais, des piliers fondamentaux pour nos 
territoires. 
Écouter, comprendre, débattre, défendre vos intérêts et agir dans la limite qu’une opposition locale peut le faire, voilà notre état d’esprit depuis 
le début de ce mandat. Avec seulement 5 sièges sur 23 au Conseil Municipal, nous sommes présents aux commissions, et parfois même, nous 
sommes quasi les seuls à nous y rendre ; d’autres fois des coups de téléphone doivent être passés pour obtenir le quorum le jour même d’un 
conseil municipal. La majorité actuelle accuse pas moins de 3 démissions d’adjointes / conseillère déléguée qui œuvraient toutes dans les 
domaines des écoles, de la jeunesse ou du social (CCAS). Ces sujets sont pourtant essentiels pour les désidériens et nécessitent d’être pris au 
sérieux.
2024 a été marquée par l’adoption du Plan Local d’Urbanisme pour lequel nous avons voté contre. Ce document fondamental pousse à une 
urbanisation que nous avons jugée non adaptée. St Didier a besoin d’une vraie politique incitative à la rénovation et à l’adaptabilité des logements 
vétustes qui sont trop nombreux dans notre bourg. Nous devons conserver notre statut de « ville-centre » qui a la chance de voir de nombreuses 
forces vives animer et faire vivre le village : écoles, collèges, commerçants, associations, artisans, agriculteurs ou encore entreprises. Nous 
remercions chaleureusement toutes les personnes investies pour St Didier et qui permettent d’en faire un village attractif. 
Nous nous apprêtons à entrer dans la dernière année du mandat municipal 2020-2026. Depuis 5 ans, les projets structurants ne se sont pas 
bousculés et la salle des fêtes, tant promise au moment de la campagne, ne verra pas le jour. 2025 sera le début des travaux de construction de 
tennis couverts à St Didier. Ce projet, même s’il est utile pour le désengorgement des gymnases entre autres, avait sans nul doute l’envergure d’un 
projet intercommunal tout comme les tennis couverts d’Aurec s/ Loire. Un portage intercommunal aurait permis une mutualisation des moyens 
indispensable dans le contexte budgétaire actuel. Malheureusement, aujourd’hui, ce projet est exclusivement municipal et ne bénéficie pas des 
financements initialement annoncés : avec une dépense de près d’1.3 millions d’euros, Saint-Didier devra mettre la main à la poche pour au moins 
800 000 euros via un emprunt, c’est trop !
Une alternative pour St Didier de demain est indispensable pour 2026. Vous pouvez compter sur nous pour la construire dès à présent.
Nous vous souhaitons une très belle et heureuse année 2025 pour vous et vos proches.

Sylvie Marcoux, Frédéric Largeron, Julie Tareriat, Alain Romeyer et Annie Lardon.

Pour les particuliers, les entreprises et 
les collectivités, il est interdit de brûler 
des biodéchets (dont font partie les 
déchets de jardin) à l’air libre et dans les 
incinérateurs. En cas de non-respect de 
la loi, une contravention de 750 euros peut 
être appliquée (article 131-13 du nouveau 
Code pénal).

La pharmacie a constaté des dépôts de médicaments usagés en dehors des horaires d’ouvertures 
devant la porte de la pharmacie.
Les médicaments sont des produits potentiellement dangereux, même périmés.

Les laisser à la portée de tous (en particulier des enfants) pourrait conduire à des accidents regrettables.
Les médicaments usagés doivent être déposés à la pharmacie UNIQUEMENT pendant les horaires 
d’ouverture.

Un emplacement dédié est installé à la pharmacie pour vous permettre
de déposer aisément et sans attendre vos médicaments usagés. 

Merci de votre compréhension

LES CONSEILLERS NUMÉRIQUES

Bons réflexes citoyens

PERMANENCES
en mairie de Saint-Didier-en-Velay

le mardi et le vendredi
9h30 - 12h00

Renseignements et informations :
conseillersnumeriques@loire-semene.fr

07 60 35 13 84

BRÛLER DES DÉCHETS VERTS,
C’EST INTERDIT PAR LA LOI

MÉDICAMENTS USAGÉS : AVIS À VIGILANCE

MOT DE L’OPPOSITION
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Création d’une dalle pour accueillir des points d’apport 
volontaire par les services techniques de la ville.

Installation de points d’apport volontaire 
hors sol, sur dalle, en bordure de RD 500.

Travaux de préparation pour la mise en place 
d’un point d’apport volontaire, rue des Roses.

Points d’apport volontaire semi-enterrés à Jabry. Les déchets sont collectés mécaniquement.

Les points d’apport volontaire situés au rond-point des Mâts fonctionnent bien : des nouveaux bacs ont été ajoutés sur ce site. 

Les emballages recyclables 
vont dans les bacs jaunes.

Le verre va dans 
les bacs verts.

Les déchets non recyclables 
vont dans les bacs noirs.

Trois points d’apport volontaire 
enterrés vont prochainement 
être installés dans le centre 

de Saint-Didier.

Gestion des déchets
DÉPLOIEMENT DES POINTS D’APPORT VOLONTAIRE

La déchetterie récupère les autres matériaux recyclables : ferraille, gravats, bois, déchets verts, gros cartons, électroménager, 
déchets ménagers spéciaux (solvants, peintures), piles, verre, encombrants divers, cartouches d’imprimantes, huiles de vidange, 

batteries, textiles, etc.

Les points d’apport volontaire ont été déployés sur la commune cette année. En accès libre, ils permettent de réduire énormément 
les coûts de collecte des déchets. Les services techniques de la ville ont contribué à la mise en place de ces nouveaux points.
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Demande de subvention 
au titre des “amendes de 
police” pour la création d’un 
parking 45, route Nationale :

accordée
Montant : 8 804 €

Le nouveau parking
DES BARABANS

Conseil municipal du 19 septembre 2024 :
DEMANDE DE SUBVENTION AU TITRE DES AMENDES DE POLICE 2024

L’OPAC de la Haute-Loire et la commune ont signé un accord 
pour un échange de parcelles. Cet accord a permis à l’OPAC
de procéder à la démolition du tènement immobilier situé 45
route Nationale et permet à la commune de créer un parking

de 25 places de stationnement, qui sécurisera
également la circulation sur la RD 500.
Estimatif des dépenses: 29 348.60 € HT

Montant de la subvention sollicitée : 30 % soit 8 804 €

Les travaux étalés sur l’année ont permis la 
mise en service du parking fin octobre 2024.

Une place pour les personnes à mobilité réduite.

Un emplacement est dédié aux deux-roues.

Une zone de déchargement a été spécialement 
réservée aux véhicules qui s’arrêtent pour utiliser 
les points d’apport volontaire, en bordure de RD 500.

Un cheminement piéton est matérialisé et visible : 
il permet d’accéder au faubourg de Lyon. 

Le parking est situé entre le faubourg de Lyon et la RD 500.

Le stationnement est un enjeu important de la commune : le nouveau parking créé en bordure de la RD 500 offre de nouveaux 
emplacements. Son aménagement a été réalisé sans bureau d’étude et il permet également de sécuriser la chaussée adjacente.
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Le nouveau marquage au sol : la rue se monte uniquement.

Nouvel enrobé pour la rue située le long de la RD 500. 

Rénovation des réseaux d’eau.

Travaux
FIN DES TRAVAUX ET SENS UNIQUE RUE DU CANARD

Les nombreux travaux qui ont eu lieu dans la rue du Canard sont terminés. 
Les réseaux d’eau potable et d’assainissement ont été entièrement refaits à neuf. 
Le nouvel enrobé et les marquages au sol apportent la touche de finition à cette chaussée entièrement rénovée.

Merci à M. et Mme Taillandier, 
habitants du Hameau du Mont.

Grâce à leurs efforts, le site du 
dolmen est de nouveau accessible. 

Les services techniques de la ville ont 
extrait plus de dix bennes de végétaux 

coupés par les deux habitants.

LE SITE DU DOLMEN DU CRAPAUD

La rue du Canard 
est désormais une 
rue en sens unique.
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TRAVAUX DE VOIRIE ET D’ÉLECTRIFICATION

Le syndicat départemental d’énergies de la Haute-Loire (SDE43) est l’autorité organisatrice de la distribution publique de l’électricité, 
propriétaire du réseau public d’électricité basse et moyenne tension. Le SDE43 assure la maîtrise d’ouvrage des travaux d’extension, le 

renouvellement et l’optimisation de l’éclairage public, la maintenance et l’entretien du réseau d’éclairage public.

PROJET
TRAVAUX SUR LES RÉSEAUX D’EAU EN 2025

Le réseau d’eau potable et d’assainissement 
avenue de la Gare sera refait par la communauté 

de communes en 2025.

Saint-Didier-en-Velay
pourra bénéficier d’une deuxième ressource d’eau 

potable grâce aux travaux d’interconnexion réalisés 
par la communauté de communes Loire-Semène.

Décision du conseil municipal
du 7 novembre 2024 :

Travaux d’éclairage sur le parking situé en 
bordure de la RD 500. 

Modification de l’éclairage public au carrefour du 
chemin du Pas du Mont. 

Renouvellement des bornes avec prises foraines 
place Foch. 

Coût total : 17 504 € 
Financement par le syndicat départemental 
d’énergie de la Haute-Loire (SDE43) : 7 877 € - 45 %

Financement par la commune : 9 627 € - 55 %

Des travaux ont eu lieu sur les 
réseaux du chemin du Pas du Mont. 

Travaux de voirie : élargissement de la 
chaussée, chemin du Pas du Mont.

Installation de tables de pique-nique 
dans le parc du quartier des Castors.

Rénovation du mur de soutènement 
du boulevard des Passementiers.

Travaux sur les réseaux électriques, 
impasse des Sagnes.



FONCTIONNEMENT DE L’ÉCOLE PUBLIQUE

ACQUISITION DU TÈNEMENT IMMOBILIER  
FAUBOURG DE LA PÉCHOIRE

Selon la loi, la commune fixe le prix des repas des écoliers ainsi que le prix du ramassage scolaire.

QUE DIT LA LOI ? 
La commune a la charge des écoles publiques établies sur son territoire. Elle est propriétaire des locaux et en assure la 
construction, la reconstruction, l’extension et les grosses réparations. Elle gère les crédits d’équipement, de fonctionnement 
et d’entretien.

RAMASSAGE SCOLAIRE

Décision du conseil 
municipal : 

Ramassage scolaire : pas 
d’augmentation de tarif.

RESTAURATION SCOLAIRE

Les élèves de l’école 
publique élémentaire 

Françoise Dolto déjeunent 
au collège Roger Ruel.

TRAVAUX : ENTRÉE DE L’ÉCOLE MATERNELLE
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Investissements
À L’ÉCOLE PUBLIQUE

Décision du conseil municipal :
Coût d’un repas à l’école 

publique : 3,7 €
Si le repas n’est pas réservé, il 

est surfacturé : 5 €

Décision du conseil municipal du
14 décembre 2023 :

Acquisition d’une parcelle de 142 m2 de 
terrain et d’un bâtiment de 108 m2 situé 
à côté de l’école publique Françoise 

Dolto, Faubourg de la Péchoire. 

Décision prise en application de l’article L.2122-
22 du code général des collectivités territoriales  
(CGCT) : travaux d’aménagement de l’entrée et 
des escaliers de l’école maternelle Françoise 

Dolto. Sarl Gimbert : 5 914.00 € HT.

Entrée



Études et projets 
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La communauté de communes Loire-Semène et la commune de Saint-Didier-en-Velay ont signé la convention d’Opération Programmée 
d’Amélioration de l’Habitat (OPAH) avec l’ANAH. 

La conjoncture et les enjeux en matière d’habitat ont conduit Saint-Didier-en-Velay à se doter d’un périmètre renforcé. Grâce à cela, 
nous bénéficions d’actions et d’investissements plus conséquents pour atteindre ces objectifs : 
 - lutter contre la précarité énergétique ;
 - résorber la vacance de logements ; 
 - adapter les logements au vieillissement des personnes.

La communauté de communes et la commune peuvent vous aider. 
Vous pouvez obtenir des aides complémentaires aux aides de l’ANAH pour rénover vos biens immobiliers.
La commune peut aider les propriétaires bailleurs (sous conditions). 
La communauté de commune Loire-Semène peut aider les propriétaires occupants et les propriétaires bailleurs (sous conditions). 

En plus de l’aide financière, cette opération permet d’accompagner les projets de travaux avec un opérateur certifié « Mon Accompagnateur 
Rénov» chargé de conseiller, de monter les dossiers de demandes de financement et d’en vérifier la conformité. L’opérateur est SOLIHA.

La commune verse 5% des 
travaux plafonnés à 1 500 € 
HT par mètre carré, dans la 
limite de 80 mètres carrés.



L’école nationale supérieure d’architecture de Saint-Étienne (ENSAE) en visite à Saint-Didier.

La municipalité a accueilli un groupe d’étudiants pendant une semaine au mois de septembre 2024. 
Ils ont travaillé sur des thématiques architecturales et urbaines et ils ont réfléchi à la circulation dans notre ville. Encadrés 
par les enseignants, ils ont exploré des pistes de réaménagement de l’espace pour émettre des propositions aux élus. Ils ont 
effectué une restitution de leur travail aux élus de la commune.

La communauté de communes lance une étude pour dynamiser le 
commerce local.

L’objectif de cette étude est de comprendre les dynamiques commerciales 
du territoire, les habitudes de consommation des habitants, et comment 
les politiques publiques mais aussi les commerçants eux-mêmes peuvent 
soutenir le maintien et le développement des commerces, principalement 
dans les centres-bourgs. Des questionnaires ont été distribués aux habitants 
et aux commerçants et un diagnostic a été présenté aux commerçants 
lors d’une réunion organisée par la communauté de communes. Le bureau 
d’études doit présenter une feuille de route avec des actions concrètes.

La mairie lance une étude sur l’installation de panneaux 
photovoltaïques.

La mairie de Saint-Didier-en-Velay a engagé une étude sur 
plusieurs sites de la commune : la mairie, la Halle, le gymnase, 
l’école publique, la piscine et le bâtiment des services techniques 
de la commune. 

Grâce à une installation photovoltaïque, il est possible de produire 
de l’énergie pour sa propre consommation ou de la partager 
entre plusieurs consommateurs dans le cadre d’une initiative 
d’autoconsommation collective. Les objectifs sont de réduire les 
coûts de consommation, d’en contrôler l’évolution et d’inscrire la 
commune dans une démarche respectueuse de l’environnement 
et de l’avenir.
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Les étudiants de l’ENSAE ont 
créé une maquette qui sera 
visible dès le 23 janvier 2025 en 
mairie de Saint-Didier-en-Velay. 

Les étudiants ont créé une première 
maquette avec le relief de la commune. 

Une réunion publique de restitution de l’étude 
photovoltaïque a eu lieu en mairie le 26 septembre. 

Ils ont présenté les problématiques retenues puis ils 
ont proposé des aménagements possibles.

Vous êtes 
commerçant ?

Contactez le
04 71 75 69 50 ou

mbarthelemy@loire-semene.fr
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Le projet des courts de tennis couverts

Constat : 
Les infrastructures sportives de la commune sont saturées et le gymnase est sur-utilisé : environ 1 200 élèves l’utilisent. 
Saint-Didier compte 1 500 adhérents d’associations dont beaucoup d’associations sportives qui ont aussi besoin de ce 
site. Le Tennis Club de Saint-Didier est le troisième club de Haute-Loire en nombre d’adhérents (280 adhérents) et ses 
membres utilisent aussi le gymnase quand il fait trop froid. 

La municipalité investit dans la création de deux nouveaux courts de tennis, afin de désengorger le gymnase. Un 
marché de maîtrise d’œuvre a été lancé pour la création de deux courts de tennis couverts : ils seront construits au-
dessus des courts extérieurs actuels. La commune est propriétaire de ce terrain. Il n’est pas prévu de couvrir les courts 
extérieurs.

La suite du projet sera développée dans la lettre d’information Désid’Éclair du printemps.

La commune met tout en œuvre pour faciliter l’installation d’une dentiste à Saint-Didier-en-Velay.

Le local situé sous la maison médicale a été libéré par l’association GLAD pour laquelle un nouveau site a été aménagé 
sous la mairie. L’objectif est d’offrir des conditions de travail idéales pour inciter une dentiste à travailler dans notre 
commune.

La suite du projet sera développée dans la lettre d’information Désid’Éclair du printemps.

Réaménagement de l’espace Régis Vidal

Une réunion publique de présentation du projet par le bureau 
d’études a eu lieu début décembre en mairie de Saint-Didier.
Début des travaux en 2025.
Une piste de pumptrack et des cabanes dans les arbres font 
partie du projet.

Décision du conseil municipal du 6 
juillet 2023 :

Attribution du marché de maîtrise 
d’oeuvre pour la création de deux courts 
de tennis couverts au groupement 

STRATÉGIE (Le Puy en Velay).

Approuvé à l’unanimité.

Le permis de construire 
est déposé et validé.

Début des travaux 
en 2025

La commission d’appel 
d’offres s’est réunie le 5 

décembre.

Le marché public a été présenté 
lors de la réunion du conseil 

municipal du 12 décembre.

Une pump track est une piste en boucle, constituée de bosses et de virages 
relevés, qui peut être utilisée avec différents équipements sportifs, dont les 

VTT ou les BMX. 
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Le Domaine
LA BRUYÈRE - HENRI PLANCHAT

La fondation Jean Léon le Prevost est le nouveau propriétaire de l’ancien « Cours la Bruyère » , aujourd’hui sous la dénomination « Domaine la 
Bruyère-Henri Planchat ».
Henri Planchat était le premier prêtre des Religieux de Saint-Vincent-de-Paul : c’est lui qui a ajouté son nom au domaine. Nous sommes allés à 
la rencontre de son nouveau directeur, Lionel Boucher, qui apprécie l’accueil qu’il a eu à la mairie de Saint-Didier-en-Velay : « la collaboration se 
passe de la meilleure des manières aussi bien avec les élus, qu’avec les services ». 
Lionel Boucher explique que l’investissement financier est conséquent : près de 2,6 millions d’euros  sont investis dans la rénovation. Une partie 
de l’investissement est d’ailleurs soutenue par les fonds européens FEDER obtenus via la Région et avec l’aide de la CCI de la Haute-Loire.
L’objectif premier de la rénovation est d’accueillir des enfants. En effet, la fondation Jean Léon le Prevost a pour mission différentes actions au 
service de l’enfance et de la jeunesse. Elle est le bras opératif de la congrégation des Religieux de Saint-Vincent-de-Paul et œuvre à son image à 
la construction humaine et spirituelle de la jeunesse et de la famille.

Les jeunes pourront profiter d’activités sportives comme 
le volley-ball sur la cour dédiée, le football sur les trois 
terrains, le beach-volley ou d’autres jeux de ballon dans 
le futur city-stade. Le site sera bientôt totalement clos 
avec de robustes grilles qui assureront la sécurité 
des enfants présents sur le site tout en offrant de la 
visibilité. Une zone naturelle sera préservée. 
Une ferme pédagogique est aménagée sous la salle de 
restauration, pour accueillir quelques animaux (moutons 
noirs du Velay, chevaux, chèvres naines, poules  etc…). 
Une aire de stationnement existante est maintenue en 
contrebas du domaine.

Le domaine La Bruyère-Henri Planchat pourrait accueillir 
d’autres groupes, comme des scolaires ou les services 
du SNU mais également des animations, comme un thé 
dansant pour le troisième âge ou une guinguette. La 
configuration en gradin pourrait permettre d’accueillir 
des événements musicaux ou du cinéma en plein air, 
dans de bonnes conditions. Autant d’idées réalisables au 
cœur d’un site d’1,5 hectare. Les entreprises seront aussi 
les bienvenues pour des symposiums.

Le site en rénovation, confié au cabinet 
W-architectes, respectera toutes les 
normes concernant la sécurité incendie et 
l’accessibilité pour les personnes à mobilité 
réduite (PMR) qui disposeront de deux 
ascenseurs pour se déplacer à l’intérieur des 
bâtiments et dans le site qui est construit en 
terrasses. Elles pourront ainsi accéder au lieu 
de restauration et aux chambres aménagées. 
Grâce à la collaboration avec le SDIS, une 
raquette de contournement pompiers a 
été créée sur le terrain, donnant un accès 
privilégié aux secours le cas échéant.

Le bâtiment inférieur est intégralement dédié 
à l’hébergement : il sera terminé en juillet 
2025. Le bâtiment supérieur accueillera des 
salles de réunions et des espaces de travail 
et de jeux. L’étage conservera sa fonction 
d’hébergement, avec une soixantaine de lits. 
La livraison de cette partie du domaine est 
prévue pour janvier 2026.

Architecte : Éric Vocanson 
Permis de construire : validé 

Accord des Bâtiments de France : validé 
Superficie : 1.5 hectare de terrain

Deux bâtiments ont déjà
été démolis.

Salle de restauration : rénovée
Nombres de repas possibles : 240

Nombres de couchages total prévus : 160 
Rénovation bâtiment du bas
(sous la cour) : juillet 2025

Rénovation bâtiment du haut
(à l’entrée, au dessus de la cour) : janvier 2026

La salle de restauration est déjà rénovée. L’installation 
d’une ferme pédagogique est prévue en contrebas du site.  

Le directeur du site, M. Lionel Boucher, est 
entouré de M. Bruno Marcon, conseiller 
départemental et de M. Emmanuel 
Salgado, maire de Saint-Didier-en-Velay. 

Le bâtiment supérieur sera principalement consacré à des salles 
de réunion et de travail, mais aussi à de l’hébergement à l’étage. 

Le projet va se déployer sur un site de 1,5 hectare. 

Trois terrains de football vont être aménagés : un sur 
la longueur et deux sur la largeur.
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Alisé Sandron, une nouvelle entreprise familiale dans la zone artisanale de la plaine des Mâts.

L’arrière grand-père était plâtrier, le grand-père, Jean-Louis Sandron, a créé sa propre entreprise 
que l’oncle Jean-Pierre a repris. Le père a monté l’entreprise Yves Sandron (à Firminy) qui a fusionné 
avec celle de ses fils en devenant l’entreprise Alisé Sandron. Le travail se déroule en famille, avec 
le père, Yves, et ses trois fils, Oscar, Arthur et Gauthier, qui reprennent le flambeau petit à petit. 
La nouvelle génération travaille également avec Dylan qui est salarié de l’entreprise. Ils souhaitent 
retranscrire l’aspect familial, en ayant comme fil rouge la qualité et la confiance pour satisfaire au 
mieux les clients.
Les frères Sandron sont satisfaits d’avoir réussi à « ramener » l’entreprise de Firminy en Haute-Loire, 
en créant une antenne locale dans la zone artisanale des Mâts, à Saint-Didier-en-Velay. Ils sont très 
bien intégrés dans la vie locale et apprécient d’y contribuer.

Que ce soit l’aîné, Gauthier, le cadet, Arthur, ou le benjamin, Oscar, les trois frères honorent tous les 
chantiers dans lesquels ils s’engagent. La relation client est primordiale dans l’entreprise familiale. 
Le sérieux et la réactivité sont deux éléments essentiels au bon déroulement des projets. Les 
entrepreneurs gèrent tous types de rénovations de plâtrerie peinture pour les particuliers. Ils sont 
aussi qualifiés pour accompagner les clients sur des projets de décorations et n’hésitent pas à 
s’inspirer des dernières tendances pour proposer des idées. Les frères mettent tout en œuvre pour 
tenir un chantier parfaitement propre et garantir la tranquillité du client que ce soit pour une salle 
de bain, une cuisine ou d’autres pièces intérieures. Les plaquistes travaillent à la demande. Grâce à 
leur expérience et à leur réseau d’artisans, ils sont capables de gérer et de coordonner un chantier 
de A à Z. Leur qualification Qualibat RGE donne droit à des garanties et à des primes de l’État. Les 
devis sont réalisés à la demande et gratuitement.

Un pôle accueil secrétariat est en cours d’aménagement dans leur nouveau local dont l’entreprise 
est propriétaire. Le nouveau dépôt permet de travailler dans des conditions optimales.

A MI-BOIS est lauréat 2024 du trophée Quali’vie en région AURA.
Lundi 2 décembre, les représentants de L’U2P Auvergne-Rhône-Alpes, la 
CPRIA et l’Aract Auvergne-Rhône-Alpes se sont réunis pour la remise du 
Trophée Quali’Vie au premier lauréat 2024 en Auvergne-Rhône-Alpes : 
l’entreprise de menuiserie A MI-BOIS agencements en Haute-Loire, à Saint-
Didier-en-Velay.
 
Le Trophée Quali’Vie récompense les entreprises artisanales, commerces 
de proximité et professions libérales qui mettent en place des actions 
pour améliorer la qualité de vie et les conditions de travail (QVCT) dans 
leur entreprise.
 
L’entreprise A Mi-Bois, dirigée par Guillaume Schreiner, a ainsi remporté le 
premier prix régional pour son engagement dans les démarches QVCT et 
l’ensemble des initiatives mises en œuvre pour améliorer le bien-être de 
ses salariés.

Garage Marcucci : Ateliers expérience et passion. 

Cette année, Patrick Marcucci a réussi à acquérir le local de l’ancienne usine ERCEI dans la zone 
des Mâts. Il y installe son entreprise Ateliers expérience et passion, spécialisée dans la rénovation, 
l’entretien et la réparation de véhicules anciens et youngtimers.
L’autre partie du local sera prochainement louée. 
Des bureaux seront également bientôt disponibles à la location. 

L’entreprise sera présentée dans le détail dans le Désid’Éclair ou dans le prochain bulletin municipal.

A MI-BOIS

GARAGE MARCUCCI

Entreprises
ALISÉ SANDRON, UNE ENTREPRISE FAMILIALE

Alisé Sandron
ZA la plaine des Mâts.

Contact : sg.alisesandron@gmail.com
Secrétariat : chsandron@wanadoo.fr

06 79 29 34 57

Remise du Trophée Quali’Vie au premier lauréat 2024 en Auvergne-Rhône-Alpes : 
l’entreprise de menuiserie A MI-BOIS agencements, à Saint-Didier-en-Velay. 

Oscar, Gauthier et Arthur Sandron 
gèrent l’entreprise familiale. 
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Nouveaux à Saint-Didier

Jacques vous propose des séances 
personnalisées pour soulager les tensions 
musculaires, améliorer la circulation sanguine 
et lymphatique, réduire le stress et favoriser 
une sensation générale de bien-être.

Marie Serhochian est désidérienne : elle a grandi à Saint-Didier et elle 
est revenue s’y installer en 2024 avec sa famille. Depuis le 1er octobre 
2024, elle vous accueille dans son institut de beauté et bien-être situé 
rue Mercière. Marie a été danseuse professionnelle à Saint-Etienne 
avant sa reconversion. À 42 ans, elle est désormais esthéticienne et 
masseuse. 

Le salon accueille les clients dans deux espaces différents. Marie 
propose des soins du visage, des massages, de l’épilation, des rituels 
de saison. Passionnée de médecine traditionnelle chinoise, elle pratique 
aussi l’aculifting et l’acupuncture du visage pour prévenir le vieillissement 
prématuré de la peau. Le travail est effectué avec des produits bio.

Installée à Saint-Didier-en-Velay depuis sept ans, Emie est céramiste. 
Vous avez peut-être découvert son travail il y a quelques années avec 
l’Atelier N7. Elle ouvre désormais les portes de son nouvel atelier situé 
5 place Jeanne d’Arc.

Vous y trouverez des céramiques décoratives et utilitaires, des objets 
d’arts, des bijoux... Vous pourrez également découvrir le travail de 
l’argile grâce aux stages pour adultes et pour enfants qu’elle propose.

CAP BIEN ÊTRE BY JACQUES

Jacques Capraro
49 rue nationale
06 26 54 29 32

Accès à l’atelier par le jardin situé 
au bout du parking de la crèche

Emie Latestaire 
06 69 02 31 32

EMIE LATESTAIRE OUVRE SON 
ATELIER PLACE JEANNE D’ARC

L’INSTITUT BIEN-ÊTRE ET ESTHÉTIQUE

L’institut bien-être et esthétique est ouvert : 
du mardi au samedi de 9h à 19h

le jeudi de 14h à 19h
et de 19h à 21h sur rendez-vous

3 rue Mercière
43140 Saint-Didier-en-Velay

Rendez-vous : 09 82 31 66 80 ou sur Planity.com
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UN NOUVEL ESPACE SANTÉ
Le 2 septembre la nouvelle pharmacie-optique de Saint-Didier-en-Velay ouvrait ses portes au public.
Julien Verchère gère la pharmacie et Nathalie Verchère gère l’espace optique. 
Le nouveau cabinet infirmier de Priscille Docquier Bessette et Fabrice Torralvo est situé juste à côté.

Ouverte depuis le mois de septembre, la nouvelle pharmacie-
optique de Saint-Didier-en-Velay est située à Robert, en bordure 
de la RD 500. 
Monsieur Verchère est satisfait de son nouvel emplacement. 
Il a uniquement fait appel à des artisans de Saint-Didier et 
à des entreprises locales pour créer le nouvel espace. Le 
bâtiment a été construit dans une démarche respectueuse 
de l’environnement. Il est notamment équipé de panneaux 
photovoltaïques. L’accès handicapé fonctionne très bien 
et le parking donne entière satisfaction aux usagers. Un 
deuxième parking a été aménagé pour le personnel, derrière 
la pharmacie-optique. 

Désormais, tous les membres de l’équipe travaillent dans de 
bonnes conditions, dans un lieu plus adapté aux normes, avec 
notamment une salle de vaccination et une salle dédiée à 
l’orthopédie. M. Julien Verchère emploie dix personnes dans la 
pharmacie-optique. Il y a trois pharmaciens et cinq préparateurs. 
La lunetterie est gérée par une opticienne diplômée : Mme 
Nathalie Verchère. Elle peut vérifier votre vue et vous conseiller 
dans le choix de vos verres et de votre monture. La pharmacie-
optique compte également un personnel d’entretien. L’équipe 
s’entend très bien avec les membres du cabinet infirmier situé 
juste à côté.

La pharmacie travaille avec un groupement de 65 pharmacies 
indépendantes en région Auvergne-Rhône-Alpes : 37 degrés Ma 
Santé. C’est un groupement régional d’achat associatif, dans 
lequel l’éthique, l’entraide, la bienveillance et la transparence 
sont les valeurs partagées. Vous pouvez télécharger 
l’application 37 degrés Ma Santé et envoyer vos ordonnances 
en ligne ou prendre rendez-vous pour une consultation.

Priscille Docquier Bessette et Fabrice Torralvo 
sont associés : ils sont chacun infirmier diplômé 
d’État. Ils assurent des soins à domicile et dans 
le nouveau cabinet.
Ils ont choisi d’investir dans leur nouveau local 
situé juste à côté de la nouvelle pharmacie. Ils 
sont propriétaires du local infirmier et de deux 
places de parking.
La qualité du bâtiment, son emplacement et 
la fréquentation de la nouvelle pharmacie 
sont des facteurs qui confirment le bon choix 
d’implantation dans ce nouveau cabinet.

LA NOUVELLE PHARMACIE-OPTIQUE

Pharmacie-optique de
Saint-Didier-en-Velay

93 rue Nationale
43140 Saint-Didier-en-Velay

04 71 61 02 49
Application mobile : 37 degrés Ma Santé

La pharmacie-optique 
de Saint-Didier-en-Velay 
emploie dix personnes.

Le nouvel espace propose des 
produits pharmaceutiques, une galerie 

orthopédique et un service optique.  

LE NOUVEAU CABINET INFIRMIER

Priscille Docquier Bessette,
Fabrice Torralvo et Pauline Guérin.

Cabinet infirmier
Priscille Docquier Bessette et Fabrice Torralvo

93 rue Nationale
04 71 61 11 35

Taxi Fred & Carrot
Transport de malades assis et 
de personnes à mobilité réduite

04 71 66 22 22
07 48 27 96 44
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550 marcheurs pour 
Octobre Rose.

Chaque marcheur reçoit un 
t-shirt ou un tour de cou. 

Le départ de la Marche 
Rose se fait depuis la Halle. 

Les membres de 100% St Did 
pour la Marche Rose.

Le chalet des commerçants était installé place 
de la Halle et mis à disposition des associations. 

100 % St Did
réussit Octobre Rose et le marché de producteurs.

100% St Did est l’association des commerçants et des artisans 
désidériens. En 2024, ils ont organisé plusieurs temps forts de la 
commune : Octobre Rose, un marché de producteurs et le marché 
de Noël. L’installation d’une cabane place de la Halle a contribué 
à l’ambiance de fêtes de fin d’année dans le centre-bourg.

La Marche Rose 
Motivés par le succès de 2023, les membres de l’association ont renouvelé 
l’événement : 550 marcheurs ont choisi un des deux parcours de 5 ou 10 
km et 120 personnes ont dégusté un repas du terroir. 

Le marché de producteurs

Mathieu Samuel est président de 100% 
St Did. Notre boulanger de la place Foch 
participe régulièrement au marché des 
paysans du coin à Saint-Victor-Malescours. 
C’est là qu’il a recruté les producteurs qui 
ont proposé leurs produits le vendredi 29 
novembre.
Ce premier marché organisé par 100% St 
Did est un succès et l’association souhaite 
renouveler l’événement en 2025.

Le chalet de Noël

Les membres de 
l’association sur la Bédouère.



Une année
EN IMAGES !

Fête de la Musique Carnaval 2024, place Rullière

Défilé des classes en 4



Journée du Patrimoine
aux Ateliers Peyrache

Carnaval 2024

Concert et remises de prix lors du 
marché animé de la rentrée, le 30 août

Pose de la première pierre du projet 
COGECOOP, place Jeanne d’Arc

Défilé des classes en 4

Producteurs lors du marché 
de la rentrée
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La municipalité
SOUTIENT LES ÉCOLES.

JAZZ ET BLUES POUR UN SPECTACLE DE NOËL PÉDAGOGIQUE 
ET MUSICAL PENDANT LE TEMPS SCOLAIRE 

LE BREAKDANCE, INVITÉ DU 
PRINTEMPS DES COULEURS 2024

SUBVENTION AUX SORTIES SCOLAIRES HORS DE LA COMMUNE

Les enfants des deux écoles ont assisté au spectacle Big Boat offert 
par la mairie. Deux représentations étaient proposées dans le cadre 
scolaire. Les éducateurs ont accompagné tous les enfants des 
deux écoles (près de 350 élèves) le 17 décembre. Ils avaient reçu 
un dossier pédagogique pour préparer ce moment culturel proposé 
pendant le temps scolaire. 
La municipalité avait accueilli les artistes de la compagnie SLAP! au 
printemps, lors d’une résidence d’une semaine au cinéma-théâtre 
désidérien.

Chaque année, la municipalité 
propose aux enfants des deux écoles 
des ateliers originaux d’expression 
artistique. 
Pour marquer l’année des Jeux 
olympiques de Paris, la municipalité 
a choisi des ateliers de breakdance - 
nouvelle discipline olympique. 
Le Printemps des Couleurs est un 
événement municipal intégralement 
financé par la mairie. 

Depuis 2023, Saint-Didier-en-Velay contribue aux sorties scolaires des
deux écoles hors de la commune, en mettant un fonds de 2 500 € à 
disposition de chaque école pour organiser des sorties culturelles ou 
pédagogiques en dehors de notre ville.

Exemples de sorties organisées par les écoles :
École Jeanne d’Arc : sorties à Clermont-Ferrand (volcan de Lemptégy 
et stade de l’ASM rugby), sortie à Lyon ou au Puy-en-Velay.
École Françoise Dolto : sorties à l’Opéra de Saint-Étienne, sortie à 
la miellerie de Roche la Molière, sortie à Chaperlipopette à Sainte-
Sigolène.

Voyage dans le sud des États-Unis avec Gabriel Januel et 
Vincent Molodo de la compagnie SLAP!.

La pratique et l’entraînement avec 
l’intervenant professionnel.

La mairie finance une partie du coût des 
sorties scolaires hors de la commune.
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Du côté des écoles...

Mme Rancon et Mme Vialleton ont quitté 
le bureau de l’APEL après de nombreuses 
années au service des autres. Elles ont 

été chaleureusement remerciées. 

Représentations 
artistiques 

d’un élément 
géographique 
du patrimoine 

régional français.

Renouvellement du bureau de 
l’APEL Jeanne d’Arc, automne 2024.

Dégustation de 
produits régionaux 
français.

Voyage culinaire 
avec des calissons.

ÉCOLE PRIVÉE JEANNE D’ARC

Retour sur le projet de l’année écoulée : découverte des Régions de France.

Les élèves de la petite section jusqu’au CM2 ont participé à un projet 
pédagogique ambitieux autour des régions de France. Ce projet a permis 
aux enfants de découvrir la diversité de notre pays, en explorant des aspects 
géographiques, culturels, et culinaires de chaque région en les engageant 
dans une série d’activités variées et ludiques.

En fin d’année, ce projet interdisciplinaire a abouti à un spectacle offert aux 
familles, rassemblant tous les enfants, de la petite section au CM2. Chaque 
groupe d’élèves a représenté une région spécifique, avec des costumes 
colorés et des décors soigneusement réalisés pour recréer l’ambiance de 
chaque région.

Ce voyage éducatif restera un souvenir marquant pour les élèves.

Le nouveau bureau de l’APEL Jeanne d’Arc :

Grégory Randazzo : président
Laurie Lyotier : vice-présidente
Carole Devun : secrétaire adjointe
Claire Gignoux : vice-présidente 
Clémence Driot : trésorière
Sophie Lecki : secrétaire

APEL Jeanne d’Arc

Spectacle des écoliers 
lors de la fête de l’école.
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QUELQUES PROJETS : 
* Vente de sapins de Noël  

* Chasse aux œufs
* Fête de l’école le 16 mai 2025

* Vente de burgers à l’Abreuvoir 43140
* Fête de la musique 2025

Spectacle de fin d’année, avec du breakdance.

ÉCOLE PUBLIQUE FRANÇOISE DOLTO
Dans le cadre des Jeux olympiques 2024, l’école Françoise Dolto a 
choisi de mener un projet sur la danse africaine sur l’année scolaire 
écoulée. Lors de la représentation du mois de mars, la compagnie 
Doni Doni a fait danser les enfants dans la salle polyvalente. Cette 
proposition culturelle complétait la proposition breakdance de la 
mairie. Cette année olympique mettait plusieurs sports à l’honneur. 

L’APE FRANÇOISE DOLTO

Le bureau de l’association de parents de l’école publique est 
renouvelé après le départ de Laurianne Arnaud et Clarie Foucherand.

Le nouveau bureau (association collégiale)
Romain Collard
Florian Jurasik
Mickaël Bonnavion
Bartosz Biesiada 
Corinne Amiel

Sortie VTT locale

Animation football freestyle sous la Halle

Sortie à l’Opéra de Saint-Étienne

Spectacle de danse 
africaine au mois de mars

Carnaval 2024

Préparation du jardin en permaculture 
pour l’hiver (septembre et octobre 2024)



Le collège Jeanne d’Arc : zoom sur quelques projets motivants.

Six collégiens sont partis à Séville durant l’automne 
2024 dans le cadre d’ERASMUS. Sélectionnés pour leur 
autonomie, ils ont séjourné dans des familles.

Dans le cadre du Parcours Réussite 3ème, les élèves ont un an 
pour créer une salle d’escape game éphémère qui sera ouverte 
au public pendant deux jours à la fin de l’année scolaire.
Les élèves choisissent le thème, créent les énigmes et animent 
le jeu : ils deviennent les maîtres du jeu.

Les élèves de 4ème partent quatre jours en 
décembre à la découverte de Barcelone.

Les élèves de 6ème seront initiés en janvier au ski durant cinq 
jours au Carroz d’Arâches.

LES DÉLÉGUÉS DE CLASSE, LES ÉCO-DÉLÉGUÉS ET LES DÉLÉGUÉS 
DU CONSEIL DE VIE DU COLLÈGE À L’HONNEUR.

Cette année, le collège Jeanne d’arc a mis en place les éco-délégués 
et les délégués du Conseil de Vie du Collège (CVC). Ils ont été élus par 
leurs camarades pour un an. 
Les éco-délégués participent activement à la mise en œuvre du 
développement durable dans leur établissement.
Le CVC est une instance d’échanges et de dialogues entre les élèves 
et les membres de la communauté éducative. Ils font vivre le collège 
par leurs idées.

* Création d’un foyer
* Théâtre en anglais

* Temps de lecture en
anglais au CDI
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... et des collèges COLLÈGE PRIVÉ JEANNE D’ARC

La mini-entreprise a encore fait ses preuves cette année. 

La mini-entreprise

Projets futurs

L’escape GameL’échange avec Séville

Voyage à Barcelone

Séjour ski
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Forum des métiers.

COLLÈGE PUBLIC ROGER RUEL
Le collège Roger Ruel : zoom sur quelques actions innovantes au service des élèves

AU COLLÈGE ROGER RUEL, L’INNOVATION PÉDAGOGIQUE SE DÉCLINE À TRAVERS UNE MULTITUDE D’ACTIVITÉS QUI ENRICHISSENT 
LE PARCOURS DES ÉLÈVES, À LA FOIS EN CLASSE ET EN DEHORS.

Parmi ces initiatives, le Club Astronomie se distingue par son approche scientifique 
et ludique. Des ateliers scientifiques sont régulièrement organisés par Mme Zielik, 
professeure de physique-chimie, permettant aux élèves de s’immerger dans les 
mystères de l’univers. Des intervenants extérieurs passionnants viennent partager 
leur expertise (le CABA Club d’Astronomie Bassois, le planétarium de Saint-Étienne 
ou encore Planète Mars, l’observatoire Hubert Reeves d’Ardèche).

De plus, les élèves ont l’opportunité de participer à des soirées d’observation sur 
site, accompagnés par le club d’astronomie Étoile Double de Riotord, une fois par 
mois. Ces moments permettent de découvrir le ciel de manière concrète et de 
stimuler la curiosité scientifique des jeunes participants.

Le Fab Lab est une autre ressource du collège Roger Ruel. Ce laboratoire 
de fabrication permet aux élèves d’exploiter et de développer une grande 
variété de compétences manuelles et créatives. Qu’il s’agisse de couture, 
de pâte Fimo, d’utilisation de machines de découpe, ou encore d’activités 
comme l’origami, le crochet et le tricot, chaque élève peut trouver sa voie 
et exprimer sa créativité à travers des projets personnels ou collectifs. Ce 
Fab Lab, implanté au CDI, est accessible sur les temps libres mais aussi lors 
d’ateliers spécifiques animés par Mme Prevost. 

Enfin, le Café Littéraire offre aux élèves un espace dédié à l’échange autour 
de la littérature. Chaque rencontre est l’occasion de discuter des livres lus et 
de partager des coups de cœur littéraires. Ce projet se déploie au-delà du 
collège, avec des manifestations culturelles comme les Nuits de la lecture à 
la médiathèque de Saint-Didier-en-Velay ou l’événement Partir en Livre qui se 
déroule dans les écoles primaires de la commune. Ces moments permettent 
aux élèves de s’impliquer dans la vie culturelle locale tout en développant leur 
goût pour la lecture.

Au printemps...

Le collège accueillera une résidence d’artistes : la Compagnie La Paloma viendra répéter pendant cinq 
semaines sa future création théâtrale, Garçon, au coeur du collège et mènera auprès des élèves un 

projet de création intitulé « Ma chambre d’adolescent ».

Le collège recherche d’ailleurs des adultes volontaires pour participer à un atelier d’écriture sur leur 
propre chambre d’adolescent. N’hésitez pas à candidater : 0430027W@ac-clermont.fr 



Famille, Social, Séniors

LE CENTRE COMMUNAL D’ACTION SOCIALE

L’adjointe aux affaires sociales, Mme Monique Reynaud, a présenté le centre communal d’action sociale lors d’une réunion du conseil 
municipal. 

Le centre communal d’action sociale (CCAS) est un établissement public dont le rôle est de venir en aide aux personnes en 
difficulté financière et/ou fragilisées socialement.

C’est l’outil principal de la municipalité pour mettre en œuvre les solidarités et organiser l’aide sociale au profit des habitants de 
la commune. Ainsi, le CCAS a pour rôle de lutter contre l’exclusion, d’accompagner les personnes âgées, de soutenir les personnes 
souffrant de handicap et d’aider les structures destinées aux enfants.

Si vous êtes en difficulté, le CCAS de Saint-Didier peut vous aider.

SORTIE CABARET

Sortie cabaret organisée par le CCAS 
au mois de juin 2024.

Le repas des aînés est 
organisé par le CCAS de 
Saint-Didier-en-Velay.

L’animation du repas des aînés est offerte 
par le centre communal d’action sociale.

Atelier compositions florales, organisé par le CCAS,
en mairie de Saint-Didier-en-Velay.

Repas des aînés,
le 27 novembre 2024. 27

REPAS DES AÎNÉS

LES ATELIERS COMPOSITIONS FLORALES
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BANQUE ALIMENTAIRE

La banque alimentaire de Saint-Didier remercie tous les 
généreux donateurs à l’occasion de la collecte.

189 kilos de denrées alimentaires ont été collectées 
grâce à la générosité désidérienne.

Les membres du centre communal d’action sociale ont proposé une belle après-midi animée aux enfants : atelier maquillage, défilé 
dans les rues du centre-bourg, structures gonflables, atelier jeux en bois et goûter sous la Halle.
Les horribles déguisements étaient nombreux au rendez-vous sous une météo très douce.

LE CCAS RELANCE HALLOWEEN

Mise en place d’Halloween par les membres du CCAS.

Atelier maquillage pour Halloween.

Atelier jeux en bois dans la Halle, le 31 octobre.

La Halle accueillait deux structures gonflables ; la météo fut idéale.
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L’AMSV (Association Multi Sports du Velay) est une 
association qui propose des rendez-vous sportifs, sans 
championnat et dans la convivialité : futsal, handball, 
volleyball, renforcement musculaire, ultimate, badminton...

Les quarante membres de la chorale Chantencor se retrouvent 
chaque mercredi, de 20h à 21h30, en alternance : un mois à la salle 
des expositions de la médiathèque de Saint-Didier-en-Velay, un mois 
à l’espace culturel Le Cercle à Saint-Just-Malmont. Les répétitions 
sont orchestrées par leur cheffe de chœur, Valérie Charlot.

Le programme s’articule autour de trois grands thèmes : 
 – programme spécifique pour les Ehpad ; 
 – chants de Noël en fin d’année ; 
 – variété française en préparation d’autres concerts.

La municipalité désidérienne soutient l’association qui gère la 
programmation et la diffusion de films au cinéma. Ciné St Did peut 
compter sur la commune pour le paiement des frais d’impression du 
programme de cinéma et des frais de chauffage. La salle municipale 
est mise à disposition gratuitement. Les investissements de l’année 
2024 (changement des portes du cinéma, mise en place d’alarme) 
confirment le soutien apporté à l’association Ciné St Did. 

Ciné St Did fait partie de l’association Ciné Velay qui regroupe les 
cinémas de quatre communes : Saint-Julien-Chapteuil, Blavozy, Saint-
Maurice-de-Lignon et Saint-Didier-en-Velay. 

L’association propose une séance pour les scolaires chaque 
trimestre.

CINÉ ST DID

Présence des membres de l’AMSV
au forum des associations.

La chorale a animé la Semaine Bleue à l’EHPAD 
de Saint-Didier-en-Velay, au mois d’octobre 2024. 

Présence de Ciné St Did lors du forum du mois de septembre.

Soirée hommage au collègue et ami des membres de 
l’AMSV, M. Aurélien Borsier, disparu cette année. 

Associations
AMSV

CHANTENCOR : LA CHORALE INTERCOMMUNALE

CLUB MASCULIN, OUVERT À TOUTES LES 
PERSONNES MAJEURES, DE TOUS NIVEAUX.

Le lundi à 20h45 et le jeudi à 20h30
au gymnase

Contact : Grégory Randazzo, 06 89 53 79 48

VOUS ÊTES INTÉRESSÉ ?
Vous pouvez faire un essai 
gratuit lors d’une répétition. 

Plus d’informations :
06 07 19 19 95

L’association recherche des 
bénévoles.

Contact :  M. Massardier 06 87 88 23 81EN
TR

ÉE adultes

enfants

5,5€ 
4,5€ 
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Carnaval 2024 : merci à tous les participants ! 

Nouveau local pour le GLAD

Le GLAD est le comité des fêtes de Saint-Didier-en-Velay. C’est l’association qui compte le plus grand nombre d’adhérents et qui possède le plus 
de matériel : tables, chaises, frigos… et même un parquet pour danser lors du Carnaval ! Depuis de nombreuses années, le GLAD dispose de trois 
locaux épars pour ranger son matériel : au Clos (sous la maison médicale), à côté des services techniques (bâtiment près de la caserne des 
pompiers) et sous la mairie. Un nouveau local de stockage dédié au GLAD a été mis à disposition sous la mairie : il regroupe le matériel qui était 
dispersé sur les trois sites. Désormais, il n’y a qu’un seul et unique local pour le GLAD. La Partie Carnaval peut également ranger les costumes qui 
servent aux défilés. La libération du local du Clos permettra d’aménager un cabinet pour la future dentiste.

Un local a été aménagé à côté du lieu de 
stockage : les membres du GLAD peuvent 
s’y réunir pour préparer le Carnaval, mais 
aussi le vide-greniers ou encore la vogue.

LE GLAD

David Rascle, la président de l’association,
dans le nouveau local.

Assemblée générale de la sociéta de pêche, l’AAPPMA, janvier 2024.Fête de la pêche au printemps.

L’association dispose de beaucoup de matériel.

L’ASSOCIATION AGRÉÉE DE PÊCHE ET DE PROTECTION DES MILIEUX AQUATIQUES
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LA MAIRIE SOUTIENT LES ASSOCIATIONS. UTILISATION DES SALLES MUNICIPALES 

Associations de
Saint-Didier-en-Velay

Au début du mois de septembre, le forum des associations 
réunissait plus de vingt-cinq associations au gymnase. 
Saint-Didier-en-Velay est une commune dynamique 
grâce à toutes les associations actives. La municipalité 
désidérienne les soutient.

Chaque année, une réunion est organisée en mairie pour 
établir le calendrier des manifestations qui ont lieu dans 
les espaces publics de Saint-Didier-en-Velay. L’adjoint aux 
associations et à la gestion des salles municipales,
M. Bruno Dufaure de Citres, gère ce temps d’échange. 

Chaque année, à l’automne, la municipalité organise une réunion pour harmoniser l’utilisation des salles municipales.

Le Tennis Club de Saint-Didier compte 280 membres.

Le Jardin de Santé. L’Atelier N7.

Prochain Dézic’n’trail : le 25 mai 2025.

Référente mairie :
Mme Marie-Pierre Chapellon

Contact :
accueil@saint-didier.com

04 71 61 14 07
adhérents1 500

Forum des 
associations
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Anglophone, Maria Bonnavand propose des cours de remise à niveau 
aux adultes. L’acquisition de la langue se déroule dans la bonne 
humeur : Maria vous propose plein d’activités ludiques pour améliorer 
votre anglais, en participant à des dialogues, à des jeux et bien plus 
encore. 

Claire Charras s’occupe de vos enfants, de 3 à 11 ans.

Claire Charras propose un véritable bain linguistique, dans un cadre 
convivial et intimiste, composé de quotidien et d’un cours d’anglais 
très structuré et totalement ludique pour les enfants. Dès la sortie 
de l’école, pour la pause déjeuner ou pour le goûter, elle récupère 
vos enfants par petits groupes et se charge de tout, tout en anglais : 
gestion du transport, des repas et de toutes les activités ! Claire fait 
partie du Réseau RécréAnglais, qui compte 150 partenaires en France. 
Elle propose une méthode et des cours d’anglais basés sur l’oral, le 
chant, le jeu et le plaisir.

Nouveaux portails créés par 
l’entreprise Lioger Métallerie.

Maria enseigne l’anglais à Saint-Didier depuis plus de dix ans.

Claire était présente au forum des associations.

COURS TOUS NIVEAUX EN MAIRIE
le mercredi soir ou le samedi 

matin (pour les débutants)

ENGLISH IN SAINT-DIDIER-EN-VELAY

NOUVEAUX PORTAILS 
AU CERCLE BOULISTE

On peut apprendre l’anglais à Saint-Didier-en-Velay.
Maria Bonnavand travaille auprès d’un public d’adultes depuis plus de dix ans ; Claire Charras a récemment lancé Récré Anglais 
pour transmettre la langue anglaise aux enfants.

CONTACT
06 64 29 47 46

mariabonnavand@gmail.com
CONTACT

06 71 38 89 23
claire.charras@recreanglais.com

J’ai été professeure d’anglais pendant huit ans dans l’Éducation nationale. 
J’ai rejoint le réseau national et, pour l’instant, nous sommes toutes des 

mamans sur cette activité.« «
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Résidence de la compagnie SLAP! au cinéma-théâtre et (re)-montage d’un 
spectacle musical. 

Au mois d’avril, la municipalité a accueilli la compagnie SLAP! : un partenariat 
entre deux musiciens chevronnés qui proposent un spectacle jeune public. Ils 
ont revisité et remonté un spectacle qu’ils avaient créé il y a plusieurs années : 
Big Boat. 

Gabriel Januel et Vincent Molodo accompagnent le public dans une « ballade » 
aux sources du jazz et du blues. Explorant la musique d’Ella Fitzgerald, de Louis 
Armstrong, de Jimmy Rodgers et d’autres grands noms du XXème siècle, les 
deux musiciens manient autant les instruments conventionnels (contrebasse, 
piano, grosse caisse, …) que les instruments originaux (washboard, peigne kazoo, 
cuillères musicales, …). Alice de Murcia, metteuse en scène de la Compagnie 
Coco l’Ipomée, a apporté un œil extérieur lors de la résidence à Saint-Didier-en-
Velay. Professionnelle de la direction d’acteur, elle a surveillé la technicité des 
acteurs pour leur permettre d’améliorer la cohérence de leur jeu sur scène. 

Le duo s’est produit au cinéma-théâtre lors d’une représentation tout public 
au printemps et il était convenu de faire intervenir les deux musiciens auprès 
d’un public scolaire. La municipalité a donc proposé ce spectacle et son dossier 
pédagogique aux deux écoles de la commune pour une représentation réservée 
aux scolaires : accompagnés des enseignants et des personnels encadrants, les 
écoliers de Saint-Didier-en-Velay ont vibré au son du jazz le 17 décembre 2024.

Le jeu de l’été «Bout de Patrimoine»

Chaque année, un jeu gratuit est proposé à tous ceux qui souhaitent 
retrouver où se cachent une vingtaine de détails du patrimoine local. 
Cette année, il y avait notamment la plaque de l’entrée du stade 
Joseph-Collard, la chapelle Saint-Roch, des maisons à l’architecture 
originale... Le 30 août, deux enfants ont procédé au tirage au sort 
des gagnants parmi les bulletins gagnants. Les lots étaient des bons 
d’achat dans des commerces désidériens.

Voici la liste des dix gagnants : Monique Bessette, Pauline Vacher, 
Nicole Montellimard, Solange Mounier, Odile Basset, famille Oletski, 
Frédéric Molitor, famille Alvarez, Clémentine Grebot et Doriane 
Duboeuf.

Rendez-vous cet été pour la prochaine édition du jeu !

Gabriel et Vincent sont multi instrumentistes.

Les lots sont des bons d’achat dans des commerces désidériens.

Remise de prix du jeu de l’été Bout de Patrimoine, par Mme Françoise 
Chalancon-Lyothier, conseillère municipale déléguée, à l’une des gagnantes, 

Mme Monique Bessette.

Culture
BIG BOAT

BOUT DE PATRIMOINE 2024

Compagnie SLAP!
Le Crouzet

43140 Saint-Didier-en-Velay
asso.slap@gmail.com

06 61 12 64 56
bigboat.show
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CONCOURS DE DESSIN 2024 : IMAGINEZ LES JEUX OLYMPIQUES À SAINT-DIDIER ! 

La remise des prix du concours de dessin 2024 s’est déroulée sous la Halle, vendredi 30 août, lors du marché animé de la rentrée. 
Le thème était les Jeux olympiques à Saint-Didier. Le groupe Meltic Frogs a accompagné en musique les élus, François Paullenard, 
adjoint à la culture, et Françoise Chalancon-Lyothier, conseillère municipale déléguée, lors de la remise des prix.

Anne-Marie Perichon et Mireille Cheynet ont partagé la 
première place de la catégorie adultes.

La remise des prix du concours de dessin a lieu en même 
temps que la remise des prix du jeu Bout de Patrimoine.

Le Jardin de Santé a participé
à l’édition 2024 du concours.

Catégorie ados.

Catégorie enfants.

Voici le dessin gagnant dans la catégorie enfants :
bravo à Alicia, Romy et Mélyn.

Les trois gagnantes de la catégories enfants ont créé un dessin commun.

Catégorie adultes : 
1er ex-aequo : Anne-Marie Perichon et Mireille Cheynet. 

Elles gagnent chacune un bon d’achat de 40 €
3e : Mme Montcoudiol gagne un bon d’achat de 20 €

Catégorie adolescents : 
Les deux participants, Zia Poncet et Jules Faurite, 

gagnent chacun une mallette de dessin. L’ensemble 
contient plus de 160 pièces pour exprimer sa créativité.

LES GAGNANTS DU CONCOURS

Catégorie enfants : 
1er prix : une équipe de trois artistes a créé un dessin commun : Alicia, 

Romy et Mélyn.
Elles gagnent chacune un coffret de dessin avec plus de 160 pièces. 
2e prix : Alice Déléage, un coffret de dessin avec plus de 160 pièces.
3e prix : Timeo Bancel, un coffret de dessin avec plus de 160 pièces.

4e prix : Alix Bonnefoy, un bon d’achat de 25 €
5e prix : Louise Salas, un bon d’achat de 25 €
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SUCCÈS DU PREMIER SALON DE RÉTRO GAMING À 
SAINT-DIDIER-EN-VELAY

Pour mettre en lumière les associations, les 
commerces et les entreprises de la commune, 
la municipalité propose un nouveau jeu aux 
Désidériens : Mon Logo en Velay. L’objectif est 
de retrouver quelle entité se cache derrière une 
petite partie de logo.
Les premiers exemplaires du jeu seront disponibles 
dans le courant du mois de janvier.

La remise des prix aura lieu sous la Halle, vendredi 
4 juillet, à 19h.

Restez informés grâce à Illiwap !

Le partenariat entre la municipalité désidérienne et Guillaume Perrier fut un succès : le premier salon rétro gaming a accueilli plus 
de trois cents joueurs les 5 et 6 octobre 2024.
Vingt consoles d’anciennes générations étaient en libre accès à l’étage de la Halle : PC Engine, une console sortie en 1990 uniquement 
aux Etats-Unis et au Japon, le jeu Pong de 1977 avec une télé vintage, le tir au canard Duck Hunt, Sonic ou encore Mario Kart.

Guillaume est un collectionneur qui possède 140 consoles et 1 000 jeux.
L’entrée était gratuite, mais Guillaume proposait une urne pour faire un don à l’association de Lorïs qui est atteint de Trisomie 21.

MON LOGO EN VELAY : UN JEU DÉSIDÉRIEN

Rendez-vous dans la Halle
pour la deuxième édition
les 11 et 12 octobre 2025

La Halle désidérienne a accueilli plus de trois 
cents joueurs les 5 et 6 octobre.

Le jeu Mario Kart attire les foules.

M. Guillaume Perrier collectionne les jeux vidéos et il partage 
sa passion lors de salons.



Bienvenue à la médiathèque
LA MANDRAGOTTE

Altithèque 
Vous pouvez utiliser le service Altithèque pour 

consulter des documents en ligne.
C’est gratuit si vous avez une carte d’abonné.

Il suffit de vous inscrire dans votre médiathèque. 

L’application Ma Bibli 
vous permet d’effectuer 
des recherches et des 
réservations en ligne. 

HORAIRES D’OUVERTURE
Mardi : 15h30 - 19h

Mercredi : 10h - 12h30 et 14h - 18h30
Jeudi : 15h30 - 18h30

Vendredi : 15h30 - 19h
Samedi : 9h - 12h

UN NOUVEAU SITE INTERNET 
Vous pouvez vous inscrire à la 

newsletter, aux ateliers, réserver 
des livres, etc… 

bibliotheques-loire-semene.c3rb.org
Médiathèque La Mandragotte
2 Rue de l’ancien Hôtel de Ville

43140 Saint-Didier-en-Velay 
04 71 61 18 35

Bienvenue à la médiathèque La Mandragotte, structure du réseau 
de lecture publique de la communauté de communes Loire-
Semène.

Béatrice Chambeyron et Tessa Gonon vous accueillent du mardi au 
samedi dans la médiathèque, située dans les locaux de l’ancienne 
mairie désidérienne, 2 rue de l’ancien Hôtel de Ville. Elise Thibaud 
travaille aux côtés des bibliothécaires le vendredi. 

À la Mandragotte, on trouve des livres pour tous les âges, mais 
aussi des DVD, des CD, des revues. Béatrice et Tessa organisent 
plusieurs événements au cours de l’année : Prix Charles Exbrayat, 
Prix Passeurs de Mots, Prix des Curieux Voyageurs, Prix des 
Incorruptibles, Prix BD. Elles travaillent régulièrement avec les 
écoles et les collèges de la commune, en proposant notamment le 
Prix des Incorruptibles ou en accueillant des auteurs.
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Le coin pour les bébés et les jeunes enfants.

L’emprunt de documents s’effectue à la 
banque située à l’accueil de la médiathèque.
Béatrice Chambeyron et Tessa Gonon vous 

accueillent du mardi au samedi.

Le portique qui mène du coin BD à la grande salle de l’étage 
est l’ancienne entrée de la salle du conseil : la médiathèque 

est installée dans l’ancienne mairie désidérienne. 

Béatrice Chambeyron.

Tessa et Élise rangent des livres dans la 
grande salle à l’étage. 



Champions désidériens
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ÉMERIK PELLEGRIN

LOWÉKA SAMSON-JURAVER

Vice-champion de France de course de voitures à échelle réduite.

C’est en sillonnant la RN 88 que tout a commencé : en voyant le Club Minicars43 en bordure de Saint-Maurice-de-Lignon, le père d’Émerik a eu 
envie de se relancer dans une passion qu’il avait abandonnée. Émerik avait alors six ans et il adorait déjà les héros du film Cars. Les voitures à 
échelle réduite lui ont donné l’occasion de faire comme dans le film d’animation, mais pour de vrai ! 

Aujourd’hui, l’étudiant en DUT GEII (génie électrique informatique et industriel) aime la course de voitures à échelle réduite : c’est un sport qui se 
pratique sur un circuit dédié (comme dans le sport automobile à grande échelle), avec des voitures télécommandées conçues exclusivement 
pour rouler sur des pistes parfaitement lisses et sans défaut. 

Les véhicules sont identiques aux voitures de course mais ils ont une taille réduite. Tout est modifiable : Émerik apprécie de pouvoir adapter 
l’angle des roues, l’inclinaison des amortisseurs, les différentiels. Il peut aussi modifier l’huile de transmission. Ces réglages personnalisés 
permettent de réaliser des performances sur piste. C’est un véritable investissement de temps et de moyens. Tous les véhicules d’Émerik sont 
électriques : « c’est plus pratique, plus simple d’utilisation et plus rapide » confie le vice-champion. Il savoure le travail effectué pour améliorer 
la partie technique mais ce qu’il adore surtout, c’est pratiquer la course ! 

La saison a lieu sur une année civile. Il y a cinq manches dans l’année. Les courses ont lieu lors d’un weekend de trois jours avec les essais le 
vendredi, les qualificatifs le samedi et les courses le dimanche. Lors de la dernière manche du championnat de France, Émerik a remporté le 
titre de vice-champion, en catégorie GT8 électrique.

Désidérienne, Lowéka Samson-Juraver est scolarisée au collège Roger 
Ruel. Elle fait partie de l’équipe 1 féminine du Tennis-Club de Saint-Didier 
engagée en championnat de printemps. Elle est classée 30/1. À son 
palmarès, elle cumule déjà quatre titres de championne individuelle 
de la Haute-Loire dans sa catégorie d’âge. Elle a également remporté 
le tournoi jeunes du Chambon-Feugerolles. Ses entraîneurs au club de 
Tennis sont cette saison sportive Julien Payre et Denis Conraux.

Son frère Yanny et sa sœur Maëka jouent aussi au tennis au club de 
Saint-Didier-en-Velay et participent à des compétitions. Toute la famille 
adore le tennis et leur maman, Chris, les accompagne au mieux dans leur 
progression. Elle résume le parcours de sa fille : « Lowéka a commencé 
le tennis à sept ans et depuis elle n’a plus jamais lâché la raquette ! »

Lowéka a gagné le dernier tournoi organisé par le Tennis-Club de 
Saint-Didier : lors de l’Open jeunes de l’automne 2024, elle est ressortie 
victorieuse dans la catégorie 11-14 ans. Georges Jurine, président du club 
de tennis de Saint-Didier-en-Velay, est ravi.

Les réglages personnalisés permettent de réaliser 
des performances sur piste.

Les véhicules sont identiques aux voitures de 
course mais ils ont une taille réduite. 

Lors de la dernière manche du championnat 
de France, Émerik a remporté le titre de vice-

champion, en catégorie GT8 électrique.  

Lowéka a remporté le tournoi jeunes de l’automne de Saint-Didier-en-Velay : 
elle est gagnante dans la catégorie 11-14 ans.
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De Saint-Didier-la-Séauve
À SAINT-DIDIER-EN-VELAY ET LA SÉAUVE-SUR-SEMÈNE

UNE HISTOIRE ET UN PRÉSENT EN COMMUN

L’ADMR (aide à domicile en milieu rural)

Il y a cent ans, en 1925, la commune de Saint-Didier-la-Séauve a cessé d’exister sous ce 
nom. C’est l’année de la création des communes de Saint-Didier-en-Velay et La Séauve-
sur-Semène.

Les deux communes ont aujourd’hui de très bons rapports et nous apprécions de travailler 
avec nos voisins séauvois. Pour marquer l’année 2025, le bulletin municipal désidérien 
met en lumière plusieurs exemples de collaborations réussies entre les deux communes.

En 2009, après cinq années passées en entente, 
les clubs de basket de Saint-Didier-en-Velay et 
de La Séauve-sur-Semène ont fusionné : le 
BCDS (Basket Club Désidérien Séauvois) est né. 
Le BCDS est un club solide et convivial.

Nos deux communes ont choisi de mettre en commun ce réseau d’aide :
l’ADMR Saint-Didier/La Séauve.

L’ADMR est le premier réseau national et associatif de service à la personne. 94 000 salariés 
et 78 000 bénévoles portent le projet de l’ADMR : permettre aux familles, aux personnes 
âgées ou vivant avec un handicap de bien vivre chez elles, de la naissance à la fin de 
vie. Leur professionnalisme et leur engagement témoignent au quotidien des valeurs qui 
animent l’ADMR : solidarité, proximité, respect, réciprocité et universalité.

Plusieurs monuments portent l’ancien nom « Saint-Didier-la-Séauve ».
Les noms des combattants de la première guerre mondiale sont inscrits sur le 

Monument aux Morts visible au cimetière de Saint-Didier-en-Velay. 

L’équipe U11.

L’équipe U18.

Pour quelques heures ou 
plus régulièrement, à vous 
de choisir et de construire 

votre bénévolat ADMR. Selon 
vos envies, vos disponibilités 

et votre enthousiasme, 
devenez bénévole ADMR !

04 71 66 27 43

LE BASKET CLUB DÉSIDÉRIEN SÉAUVOIS
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Les clubs de football de Saint-Didier-en-Velay (FCSD) et La Séauve-sur-Semène 
(Séauve Sport) ont créé une entente qui se développe à un bon rythme. 
Regroupant les catégories U10-U11, U12-U13 et U14-U15, avec plus de 80 joueurs 
au total, la fusion s’appelle le Football Club Désidérien Séauvois (FCDS).

Grâce au partenariat avec les entreprises Immobilier Cécile Robin et Clemenson 
Ciaravola Architectes, les joueurs du club arborent des nouveaux maillots 
portant les logos des clubs des deux communes : le FCSD et Séauve Sport. 
L’entente projette de réunir toutes les catégories jeunes en recrutant des U6-
U7 et des U8-U9 pour la saison 2025-2026.

Symbole incontournable de l’intérêt commun de nos deux communes, le 
Centre de secours Velay-Semène (CSVS) fonctionne depuis dix ans. C’est un 
exemple parfait de la collaboration réussie entre La Séauve-sur-Semène et 
Saint-Didier-en-Velay. 

Retour en images sur les dix ans de la caserne de nos deux communes, au 
mois de septembre 2024.

De gauche à droite : M. Jean-Marc 
Portal, président de Séauve Sport, M. 
Benjamin Bessette, société Immobiler 
Cécile Robin, et M. Pascal Poinas, 
président du Football Club Saint-Didier.

Présentation du service départemental d’incendie 
et de secours (SDIS) au conseil municipal de 

Saint-Didier-en-Velay, par M. Grimaud et M. Poinas. 

Le centre de secours est situé entre les deux communes.

L’entente concerne 80 jeunes évoluant en catégories U10 à U15. 
Tous les nouveaux maillots portent les logos des deux clubs.

M. Christian Ciaravola remet le 
jeu de maillots sponsorisé par 
le cabinet Clemenson Ciaravola 
Architectes, portant les logos 

des deux clubs.

Remise de maillots sponsorisés par Immobilier Cécile Robin.

LE FOOTBALL CLUB DÉSIDÉRIEN SÉAUVOIS

Décision du conseil municipal du 4 juillet 2024 : 
Demande de subvention pour le Football Club Saint-Didier (FCSD) 

Le Football Club Saint-Didier a demandé une subvention permettant 
de financer le recrutement d’un éducateur par le club de La 
Séauve-sur-Semène, suite au rapprochement entre les deux clubs.
Subvention exceptionnelle de 1 000 € au Football Club Saint-Didier : 

adoptée par le conseil municipal, le 4 juillet 2024.

Le FCDS
Entente entre deux clubs : Saint-Didier-en-Velay 
(FCSD) et La Séauve-sur-Semène (Séauve Sport)

Nombre de joueurs : 80
Catégories :

U10-U11 / 12 13 / 14-15

LE CENTRE DE SECOURS VELAY-SEMÈNE

Des promenades en camion 
étaient proposées aux enfants. 

Ateliers de secours aux personnes.
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Agenda
SAMEDI 11 JANVIER : Concours de coinche organisé par Grap’n’Roll
VENDREDI 24 JANVIER : Vœux de Monsieur le maire, à 18h30, à la 
salle polyvalente
SAMEDI 25 JANVIER : Tournoi de futsal, organisé par l’ASSDJ
DIMANCHE 26 JANVIER : Baby basket, organisé par le BCDS

SAMEDI 8 FÉVRIER : Tournoi de futsal, organisé par l’AMSV
SAMEDI 15 FÉVRIER : Concours de coinche, organisé par l’ASSDJ

Carnaval 2025, organisé par le GLAD
JEUDI 27 FÉVRIER : Jeudi des Sales, centre-bourg, organisé par 
la Partie Carnaval
SAMEDI 1 MARS : Repas et soirée dansante, gymnase
DIMANCHE 2 MARS :
Matin, spectacle au gymnase
Après-midi, défilé dans les rues, puis au gymnase
MARDI 4 MARS : Bal du Mardi gras

SAMEDI 8 MARS : Tournoi des Bugnes, organisé par le BCDS 
SAMEDI 29 MARS : Concert celtique, organisé par la MAD

SAMEDI 5 AVRIL : Chasse aux œufs, organisée par l’APE de l’école 
Françoise DOLTO
SAMEDI 12 AVRIL : Tournoi annuel de volley, organisé par le Volley 
Club
SAMEDI 25 AVRIL : Spectacle pour enfants, organisé par le CCAS

DIMANCHE 4 MAI : Vide-maisons, organisé par AltiAsso43140
LES VENDREDIS, SAMEDIS ET DIMANCHES DU 9 MAI AU 25 MAI :
Expo « fête des mères », boutique éphémère par le Collectif 
Créateurs 43
SAMEDI 17 MAI : Marché animé, organisé par la Brasserie des 
Plantes
DIMANCHE 18 MAI : Old & youngtimers en Velay, organisé par Alti 
Asso 43140
21 , 24 , 25 , 26 , 27, 28 MAI : Chorale, organisée par Lez’Arts
DIMANCHE 25 MAI : Course Dézic’n’Trail, organisée par l’association 
Désidetrail

SAMEDI 7 JUIN : Ball Trap, organisé par l’ACCA
SAMEDI 14 JUIN : Soirée concert, organisée par Chantencor
VENDREDI 20 JUIN : Fête de la Musique, organisée par
Bédoin’s & Co

VENDREDI 4 JUILLET : Marché nocturne animé, organisé par la 
municipalité
SAMEDI 5 JUILLET : Esti’Grap (concours de pétanque), organisé par 
Grap’n’Roll

25, 26, 27 ET 28 JUILLET : Fête Patronale, organisée par le GLAD
SAMEDI 26 JUILLET : Concours de pétanque, organisé par le cercle 
bouliste
DIMANCHE 27 JUILLET : Feu d’artifice, organisé par la municipalité

MERCREDI 13 AOÛT : Collecte de sang, organisée par le Don du 
Sang
SAMEDI 23 AOÛT : Vide-greniers, organisé par le GLAD
VENDREDI 29 AOÛT : Marché nocturne animé, organisé par la 
municipalité
SAMEDI 30 AOÛT : Concours de pétanque, organisé par l’ASSDJ

SAMEDI 6 SEPTEMBRE : Forum des associations, organisé par la 
municipalité
DIMANCHE 28 SEPTEMBRE : Course les Pavés de Saint Didier, 
organisée par le Secret de Camille

DU 30 SEPTEMBRE AU 5 OCTOBRE : Semaine Bleue, organisée par 
le CCAS
SAMEDI 11 ET DIMANCHE 12 OCTOBRE : Salon de rétro gaming, 
Halle, organisé par la municipalité 
SAMEDI 11 ET DIMANCHE 12 OCTOBRE : Spectacle de comédie 
musicale, organisé par Musical Show
DIMANCHE 19 OCTOBRE : Marche Rose, organisée par 100% Saint 
Did
VENDREDI 31 OCTOBRE : Halloween, organisé par le CCAS
VENDREDI 31 OCTOBRE : Tournoi d’Halloween, organisé par le club 
de handball

MARDI 11 NOVEMBRE : Tournoi jeunes, organisé par le FCSD
SAMEDI 15 NOVEMBRE : Concert « Le Père Noël est une Vieille 
Grap’ », organisé par Grap’n’Roll
SAMEDI 22 NOVEMBRE : Tournoi de volley, organisé par le Volley 
Club
MERCREDI 26 NOVEMBRE : Repas des aînés, organisé par le CCAS
VENDREDI 28 NOVEMBRE : Marché nocturne des producteurs du 
coin, organisé par 100% Saint Did

LES VENDREDIS, SAMEDIS ET DIMANCHES DU 28 NOVEMBRE AU 
21 DÉCEMBRE : Boutique éphémère, organisée par le Collectif 
Créateurs 43
SAMEDI 6 DÉCEMBRE : Marché de Noël à l’Ehpad, organisé par le 
Soleil de Saint Roch
MERCREDI 10 DÉCEMBRE : Collecte de sang, organisée par le don 
du sang
DIMANCHE 14 DÉCEMBRE : Loto, organisé par le FCSD
SAMEDI 20 DÉCEMBRE : Spectacle de Noël pour enfants, organisé 
par le CCAS
SAMEDI 20 DÉCEMBRE : Marché de Noël, organisé par 100% Saint 
DID

DES ÉVÉNEMENTS DE L’ANNÉE 2024
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Mariages

11/05/2024 MENARD Arthur - SAMUEL Clara
18/05/2024 SEGURA William - CROSATO Karen
01/06/2024 MELENCHON Nathan - RASCLE Manon
15/06/2024 MARECHET Florian - LEFAIT Emilie
22/06/2024 MONTCHAMP Johann - SEGAUD Solène
20/07/2024 PALHEC Gautier - ALLIROL  Laetitia

31/08/2024 VERDUN  Maxime - ARCURI  Salomé
28/09/2024 ESCOFFIER  Yannick - BARRELON Juline
28/09/2024 DO NASCIMENTO  Franck - GRAND  Fabienne
19/10/2024 BOURGIN  Tom - TERRIER  Anna
26/10/2024 TORTI  Patrice - DIAS DOS SANTOS  Elodie
09/11/2024 CREPET  Matthieu - SOUCHON  Mathilde

03/01/2024 WISNIEWSKI François
07/01/2024 PRIGENT Daniel André
11/01/2024 FORISSIER Félix Claude Jacques
17/01/2024 LYAUDET Pierre
24/01/2024 CORT Lucie Augusta Marie épouse FRAPPA
26/01/2024 BERGER Claudia Josette épouse BERGERON
02/02/2024 BACHELARD Jean, Baptiste
11/02/2024 CORNIGLION Colette Rosette Odette épouse TRITON
25/02/2024 MURAT Henri, André, Pierre, Joseph
26/02/2024 CABANE Ginette Josette Marie épouse FORISSIER
28/02/2024 DUPLANIL Pierre
29/02/2024 BESSET René Louis
02/03/2024 SOUVIGNET Marie Augusta épouse DECITRE
06/03/2024 ARSAC Marie Antoinette épouse VIALLETON
17/03/2024 GUIGNAND Joannès, Emile
02/04/2024 DUPUY Joséphine Jeanne épouse GAILLARD
05/04/2024 SARNIN Patrice
11/04/2024 GUILLAUMOND Jeanne Agnès épouse FAURE
08/05/2024 PETIT Marie Josette Claudette
12/05/2024 CHOMET Germaine

21/05/2024 DESCOURS Renée, Marie, Louise épouse PERRIER
03/06/2024 RIOCREUX Marcelle, Maria épouse GOUVERNEYRE
03/07/2024 VARENNE Marie
06/07/2024 BERGER Jean Claude Marius
21/07/2024 TEYSSIER Marie, Augusta épouse MEASSON
22/07/2024 BOUCHET Irène Marie Louise épouse SABATIER
23/07/2024 BERNARD Yvonne
07/08/2024 FOURNEL Marie, Philomène épouse DEBARD
13/08/2024 VIALLET Régis, Jules
22/08/2024 GIRAUD Annabelle épouse RASPILAIRE
04/09/2024 DUMAS Raymonde Rosine Louise épouse CHARRE
14/09/2024 CROZET Joseph Jules
18/09/2024 DEYGAS Claudette Julie  épouse SOLILY
19/09/2024 BORSIER Aurélien
21/09/2024 GIBERT Marie-Hélène Marinette épouse SAUZEAT
13/10/2024 MONTEYRIMARD Jean Marcel
23/11/2024 GONSSAUD Gilbert Marc Claude Frédéric
30/11/2024 PARADIS Adrienne Jeanne épouse GRANGER
03/12/2024 PLAY Marie Elise épouse ROYER
06/12/2024 RIVATON Odette Victorine Marcelle épouse MONTEYRIMARD

Décès

27/01/2024 MOREAU Tyloïm
28/01/2024 CHAPELON Célestine
10/02/2024 CROUZET CHAUSSE Solène
13/02/2024 SILBERMANN Arthur
26/02/2024 LERISSEL Enéa
30/03/2024 BRUYERE Delilah 
03/04/2024 CHAPELON Eliott
12/04/2024 PEYRE Amandine
22/04/2024 SOUVIGNET Jules

24/04/2024 ROMEYER Eliott
03/05/2024 RONZE Leïna
10/05/2024 PIAU Sohan
07/07/2024 COURT Arthur
15/07/2024  JOUSSERAND Charlie
20/07/2024 MAURIGE Noa
28/07/2024 GOBINET Arron
06/08/2024 CHEUCLE PERNET Alix
19/09/2024 SERVOS Brianna

12/10/2024 RICHARD Martin
12/10/2024 VARENNE BONNEFOIS Maddie
02/11/2024 FORAND Augustin
02/11/2024 VEROT Gaston
07/11/2024 BOURGIN Elia
27/11/2024 GRAND Léo
05/12/2024 CLAVEL Oscar
06/12/2024 ABRAS Nahil
09/12/2024 MARTINEZ Alessio
14/12/2024 SOLILY Noah, Alexis, Raphaël

Naissances

L’état civil présenté sur cette page concerne la période du 15 décembre 2023 au 15 décembre 2024.
L’état civil de la fin d’année 2024 sera présenté dans le prochain bulletin municipal, en janvier 2026.



Suivez-nous sur Instagram !


